



落羽松

観音寺市立観音寺東小学校
平成24年度学校だより 第6号
2012年10月30日

昨日、香川県教育委員会と観音寺市教育委員会の皆さんが、学校経営の具体的な取り組みや子どもたちの姿を見るために来校されました。午後からの訪問ということや、見慣れない大人に囲まれての授業のため、子どもたちは緊張して力が発揮できないのではないかと心配をよそに、生き生きと輝く子どもたちの姿を見ていただくことができました。私たち教員の間では、「教師は授業で勝負」「子どもの姿で勝負」とよく言われています。手前みそではありますが、正に自慢できる子どもたちの姿を見て頂けたものと思っています。

本年度、本校は「感動いっぱい、笑顔いっぱい東の子」を合い言葉に、基礎・基本を身に付けたひとり立ちのできる子どもの育成を目指して様々な取り組みをしてきました。今、特に大きな成果として実感できるのが「音声化」です。私たちは、すべての教育活動の中で、どこでも、だれとでも、しっかりした大きな声で返事や挨拶ができたり、考えを堂々と発言できたりする子どもづくりを目指してきました。その成果でしょうか、対外的な行事に出かけたときに誇らしい姿を見せてくれました。マナーの良さはもちろん、他校の校長からは「止まって会釈をしてくれた」「東の子だけが名前を呼ばれたときに返事をして」「いつも『ありがとうございます』と言ってくれた」などの声が聞こえてきたのです。学校で培われた力が校外でも発揮できていることを大変嬉しく思いました。また学級経営では、意図的に感動的な体験活動を取り入れたり、キラリ清掃（自問清掃）を通して自主性や主体性を育てようとしてきたりしたことも、大きな力になっているように思えます。学校訪問当日は、その成果を様々な場で検証することができとても嬉しくなりました。

しかし、マスコミからは、毎日いじめによる自殺や不登校問題、子どもたちの規範意識の低下等による問題行動等が数多く報道されています。本校の子どもたちは、家庭や地域の方々の温かい見守りにより、心豊かに健全に育っていますが、社会からの影響に不安も感じています。私たち大人には、社会がどのように変わろうとも、劣悪な状況下の中でもたくましく生き抜こうとする「本物の生きる力」を備えた子どもを育てることが求められています。そのためにも、今後学校と保護者や地域の皆さんが同一歩調で連携しながら、本音で子どもたちにぶつかりながら（しつけるべきことはきちんと指導しながら）、子どもたちの明日の幸せにつながる本物の力を育てていきたいと思っています。

授業参観・学級PTA、教育講演会の開催



<授業の光景>



<森山先生の講演>

14日（日）、授業参観と学級PTA、教育講演会を開催しました。ほとんどの保護者の皆様に参観していただき、子どもたちも生き生きと授業に取り組めていました。ありがとうございました。

また、授業後の教育講演会では、PTA人権・同和教育研修に主眼を置き、元香川県人権・同和教育研究協議会長を務められていた**森山 亮**先生を講師に招き、“君が好き！あなたが大事！”という演題で講演していただきました。江口いとさんが作詞された『招かれなかったお誕生会』のCDを聴かせていただいたり、本校保護者の読み聞かせや4名のロールプレイなどを交えたりしながら、同和問題の深刻さと人権教育の意義と内容を説いてくださいました。

東っ子たちが輝きました

地区科学体験発表会に出場



5年生の前田知輝君が、10月4日（木）上高瀬小学校で開催された「三観地区教育文化祭科学体験発表会」に、観音寺市を代表して出場しました。牛乳に入れた氷が浮かんだことをきっかけに、実験を通して様々な氷と液体との関係について、「浮かぶ？しずむ？ふしぎな氷PART3」というタイトルで堂々と発表しました。

その結果、三観地区の高学年の部の代表として、県大会に出場することになりました。

地区小学生陸上記録会に出場



11日（木）、三観地区小学生陸上記録会が観音寺総合運動公園陸上競技場で開催されました。参加者総数920名と、大規模な記録会でしたが、本校から出場した5・6年生児童24名は大活躍でした。特に400mリレーでは、5年生女子チームが第3位、5年生男子と6年生男子チームが第6位に入賞するという活躍を見せてくれました。

なお、個人記録の詳細については、PTA新聞に掲載いたします。

地区教育文化祭音楽発表会に出場



18日（木）、5・6年生全員が三観地区教育文化祭音楽発表会に出場しました。この出場に向け、毎日練習してきた成果が市民会館大ホールに響き渡りました。限られた練習時間の中での発表でしたが、57名全員の心が一つになった感動的な時間になりました。

<合唱曲> 「蝶が海峡を渡る」「voyagers」

子どもたちの心に響いた「はぐくみコンサート」



25日（木）、子どもたちが楽しみにしていた「はぐくみコンサート」が本校体育館で開かれました。コンサートでは、ロシアから来られた2人の演奏家と日本人ピアニストの3人による、トークを交えた演奏を聴くことができました。

わずか1時間という短い時間ではありましたが、子どもたちは、生の演奏を聴くことで改めて楽器が奏でる音のすばらしさに感動する時間になりました。また、演奏家の皆さんと交流できる場もあり、子どもたちはもちろん演奏家の方々にも大変喜んでいただくことができました。そして最後には、全校児童と記念撮影もしました。

香川県学習状況調査の実施

お知らせ

小中学生の学習の定着度を調査すること、またその結果を受けて教員の指導方法の改善や補足的な指導に活用することなどを目的とした本年度の「香川県学習状況調査」を、本校では下記の日程等を実施します。

- ◆ 11月13日（火） 3・4年生：国語・算数・質問紙
5・6年生：国語・理科
- ◆ 11月14日（水） 5・6年生：算数・社会・質問紙

